

# Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



## Elaine McGee

Saint-Colomban (Québec)

Ce n'est pas toujours facile de retourner aux études lorsque vous avez des enfants en bas âge, plus particulièrement pour les mères monoparentales. C'est ce qu'Elaine McGee a constaté en enseignant à un Centre d'éducation pour adultes, où plus de 60% des étudiants étaient dans cette situation.



Elaine et une collègue ont alors décidé de donner un coup de main. Elles ont commencé par préparer des paniers de Noël pour les familles monoparentales. Le projet s'est révélé être une telle réussite qu'Elaine a décidé d'aller plus loin en aidant les familles tout au long de l'année.

En 2002, elle a créé la fondation « Marchant à tes côtés », qui aide les jeunes mères à terminer leurs études en leur fournissant l'appui dont elles ont besoin. L'idée était de rompre le cycle de la pauvreté dans lequel se trouvaient plusieurs de ces femmes. « Nous voulons appuyer et encourager les parents, atténuer les difficultés qui trop souvent les découragent alors qu'ils sont tiraillés entre la poursuite de leurs rêves et la satisfaction des besoins primaires de leurs enfants », avait écrit Elaine à l'époque.

Dans le but d'amasser des fonds, Elaine a établi un réseau de donateurs et de bénévoles qui collaborent afin d'offrir de l'aide financière en cas d'urgence, ou à subvenir à des dépenses imprévues qui pourraient mettre à rude épreuve le modeste budget familial.

Elaine donne aussi des conseils en matière de planification financière, en aidant les étudiants qui sont endettés à rétablir leur crédit personnel. Elle les aide à évaluer leurs dépenses et leurs revenus et à planifier le remboursement de toutes leurs dettes.

La fondation a aussi trouvé des moyens originaux d'aider les jeunes mères. Par exemple, deux personnes peuvent apporter leur aide en « adoptant » une étudiante et son enfant jusqu'à ce que la jeune mère ait terminé le Cégep. Pour celles qui ont la chance d'en bénéficier,

cette aide s'avère un facteur déterminant dans la poursuite de leurs études.

**« Une personne d'une si grande valeur mérite une reconnaissance particulière. »**

Gilles Trudel, directeur du projet Prométhée

Bien que la fondation soit au cœur de ses préoccupations, Elaine fait également du bénévolat pour Opération Nez rouge, invite des conférenciers à l'école pour parler de sujets comme la sclérose en plaques, et joue même le rôle de caddie dans un tournoi visant à recueillir des fonds pour combattre cette maladie. Elaine a également été conseillère pour le projet Prométhée, un organisme de Montréal qui fournit des services de mentorat à des étudiants sujets au décrochage scolaire.

« Je suis très heureux de recommander Elaine pour ce prix », affirme Gilles Trudel, directeur du projet Prométhée. « Ses principales qualités sont celles de quelqu'un qui pratique l'écoute active et qui aide les jeunes à se fixer des objectifs et à atteindre un haut niveau de réussite scolaire. Une personne d'une si grande valeur mérite une reconnaissance particulière ».



Le Prix pour l'entraide a été remis à Elaine McGee le 17 avril 2012, à Rideau Hall.  
Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall